

+NEWS

11. Juli 2025

Meldefrist für FATCA- und CRS-Meldungen bis zum 31. Juli 2025, Neuerungen für den Meldezeitraum 2025

Bis zum 31. Juli 2025 sind die FATCA- und CRS-Daten für den Meldezeitraum 2024 vollständig an das Bundeszentralamt für Steuern (BZSt) zu übermitteln.

Hierfür steht das ELSTER-Portal ("Mein BOP") einschließlich der ELMA-Massendatenschnittstelle letztmalig zur Verfügung. Für das Meldejahr 2025 erfolgen Meldungen ausschließlich über das neue BZSt online.portal.

FATCA and CRS reporting deadline ending on 31 July 2025; Updates for the 2025 reporting period

By July 31st, 2025, FATCA and CRS data for the 2024 reporting period must be fully submitted to the Federal Central Tax Office (BZSt).

For this purpose, the ELSTER portal ("Mein BOP"), including the ELMA mass data interface, will be available for the last time. For the 2025 reporting year, reports will be submitted exclusively via the new BZSt online.portal.

KEY FACTS

- FATCA und CRS verpflichten deutsche Finanzinstitute, darunter Kapitalverwaltungsgesellschaften, ihre Anleger auf bestimmte Steuer- und Finanzkonten-Informationen zu prüfen und die Daten dem BZSt zu melden.
- Die Meldungen an das BZSt für den relevanten Meldezeitraum sind jeweils bis zum 31. Juli des Folgejahres abzugeben.
- Für den aktuellen Meldezeitraum 2024 können die Meldungen letztmalig über das bisherige ELSTER-Portal ("Mein BOP") und die ELMA-Massendatenschnittstelle erfolgen.

Gerne unterstützen wir Sie bei der Erfüllung Ihrer Meldepflichten und bei Fragen zum Umzug des Meldeportals.

- FATCA and CRS require German financial institutions, including alternative investment fund managers, to check their investors for specific tax and financial account information and report the data to the BZSt.
- Reports to the BZSt for the relevant reporting period must be submitted by July 31st of the following year.
- For the current 2024 reporting period, reports can be submitted via the previous ELSTER portal ("Mein BOP") and the ELMA mass data interface for the last time.

We are happy to assist you in fulfilling your reporting obligations and with any inquiries regarding the transition to the new reporting portal.



A. FATCA- und CRS-Meldungen

Die jährliche Meldesaison im Rahmen des automatisierten Informationsaustauschs über Finanzkonten nach den internationalen Meldestandards FATCA und CRS ist mit Beginn des Sommers in vollem Gange.

FATCA basiert auf einem bilateralen Abkommen mit den USA und verpflichtet Finanzinstitute zur Meldung von Finanzkonten U.S.-steuerpflichtiger Personen. Der sog. Common Reporting Standard (CRS) ist ein multiliterales Meldesystem, das auf Initiative der OECD eingeführt und innerhalb der EU zusätzlich auf Grundlage der EU-Amtshilferichtlinie umgesetzt wurde. Ziel beider Meldestandards ist, ausländische Finanzkonten steuerlich erfassbar zu machen und so Steuerflucht und Steuerhinterziehung international zu bekämpfen.

FATCA und CRS verpflichten deutsche Kapitalverwaltungsgesellschaften ihre Investoren und ggf. dahinterstehende natürliche Personen im Hinblick auf ihre Steuerpflicht in den USA (FATCA) bzw. ihre Steuerpflicht außerhalb Deutschlands (CRS) zu überprüfen. Werden meldepflichtige Konten (d.h. Beteiligungen) identifiziert, sind bestimmte Angaben zu den Beteiligten jährlich an das BZSt zu übermitteln.

Die Meldefrist für das vorangegangene Kalenderjahr (Stichtag 31. Dezember) endet jeweils am 31. Juli des Folgejahres.

Liegen zum Meldestichtag keine meldepflichtigen Daten vor, kann eine sog. "Leermeldung" abgegeben werden. Eine Verpflichtung zur Abgabe der Leermeldung besteht derzeit nicht.

A. FATCA and CRS reports

The annual reporting season for the automatic exchange of financial account information in accordance with the international reporting standards FATCA and CRS is in full swing with the start of the summer.

FATCA is based on a bilateral agreement with the United States and requires financial institutions to report financial accounts held by U.S. tax residents. The so-called Common Reporting Standard (CRS) is a multilateral reporting system that was introduced on the initiative of the OECD and additionally implemented within the EU on the basis of the EU Administrative Cooperation Directive. The aim of both reporting standards is to ensure the tax transparency of foreign financial accounts and thereby combat tax evasion and tax avoidance on an international level.

FATCA and CRS oblige German alternative investment fund managers to check their investors and their beneficial owners with regard to their tax liability in the United States (FATCA) or their tax liability outside of Germany (CRS). If reportable accounts (i.e. shareholdings) are identified, certain information regarding the account holders must be submitted annually to the BZSt.

The reporting deadline for the preceding calendar year, reporting date being December 31st, expires on July 31st of the following year.

If no reportable data is available for the reporting date, a so-called "nil report" can be submitted. There is currently no legal obligation to submit such a report.



B. Umstellung auf das BZSt online.portal

B. Transition to the BZSt online.portal

Ab dem Meldejahr 2025 wird das neue BZSt online.portal das bisherige ELSTER-Portal vollständig ersetzen.

Die bisherige ELMA-Schnittstelle (Schema-Version 1.0) sowie das bisherige Portal ("Mein BOP") bleiben voraussichtlich noch bis November 2025 verfügbar. Die reguläre und fristgerechte Datenübermittlung für den Meldezeitraum 2024 erfolgt daher weiterhin über das ELSTER-Portal.

Nutzer der bisherigen ELMA-Massendatenschnittstelle sollten im Hinblick auf den Meldezeitraum 2025 beachten, dass die Freischaltung der Schnittstelle auf dem neuen Portal nicht automatisch erfolgt, sondern erneut beantragt werden muss.

Weitere Informationen finden Sie <u>hier zu</u> FATCA und hier zu CRS.

Gerne unterstützen wir Sie bei der Erfüllung Ihrer Meldepflichten und bei Fragen zum Umzug des Meldeportals.

Auch für weitergehende Informationen stehen wir jederzeit zur Verfügung – bitte melden Sie sich gern bei Fragen!

Starting with the 2025 reporting year, the new BZSt online portal will fully replace the previous ELSTER portal.

The previous ELMA interface (schema version 1.0) as well as the existing portal ("Mein BOP") are expected to remain available until November 2025. Therefore, regular and timely data transmission for the 2024 reporting period will continue to take place via the ELSTER portal.

For the 2025 reporting period, users of the former ELMA mass data interface should be aware that activation on the new portal is not automatic and requires a new application.

Further information can be found <u>here on FATCA</u> and <u>here on CRS</u>.

We are happy to assist you in fulfilling your reporting obligations and with any inquiries regarding the transition to the new reporting portal.

We are always available for further information - please contact us if you have any questions!











Bitte auf das jeweilige Bild für weitere Informationen klicken. / Please click on the photos for additional information.



Über uns

POELLATH ist eine marktführende international tätige Wirtschafts- und Steuerkanzlei mit mehr als 150 Anwälten und Steuerberatern in Berlin, Frankfurt und München. Wir stehen für High-End-Beratung zu Transaktionen und Asset Management. Wir bieten Recht und Steuern aus einer Hand. In unseren ausgewählten und hoch-spezialisierten Praxisgruppen kennen wir nicht nur das Recht, sondern prägen gemeinsam mit unseren Mandanten die Best Practice im Markt. Nationale und internationale Rankings listen unsere Berater regelmäßig als führende Experten ihres Fachgebietes.

Umfassenden Service bieten wir in folgenden Bereichen: Mergers & Acquisitions | Private Equity | Venture Capital | Private Funds | Immobilientransaktionen | Gesellschafts- und Kapitalmarktrecht | Finanzierungen | Steuerrecht | Nachfolge und Vermögen | Stiftungen und Non-Profit-Organisationen | IP/IT-, Vertriebs- und Kartellrecht | Prozessführung und Schiedsverfahren.

About us

POELLATH is a market-leading international business and tax law firm with more than 150 lawyers and tax advisors in Germany. We stand for high-end advice on transactions and asset management. We offer legal and tax advice from one source. In our selected and highly specialized practice groups, we not only know the law, but shape the best practice in the market together with our clients. National and international rankings regularly list our professionals as leading experts in their fields.

We offer comprehensive service in the following areas: Mergers & Acquisitions | Private Equity | Venture Capital | Private Funds | Real Estate | Corporate and Capital Markets | Finance | Tax | Private Clients | Foundations and Non-Profit Organizations | IP/IT, Distribution and Anti-trust Law | Litigation and Arbitration.